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ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО БРИГАДЫ ПЛОТННКОВ-БЕТОН 
ЩИНОВ СМУ-7 УПРАВЛЯЮ Щ ЕМУ ТРЕСТОМ «ВОЛГО - 
ДОНСКЗНЕРГОСТРОЙ» Ю. Д. ЧЕЧИНУ.

хотим выполнить
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
Уважаемый Юрий Дани

лович!

Наша бригада вместе , со 
всей . страной и со всем 
коллективом треста гото
вится достойно встретить 
юбилей Великого Октяб
ря.

Мы не сомневаемся, что 
строители Атоммаша свое 
главное обязательство 
перед Родиной выполнят 
и первая очередь завода 

будет сдана к 7 ноября.

ЭКОНОМИТЬ 
В БОЛЬШОМ 
И МАЛОМ

Вклад 
инженера

Сооружение плотины 
через Сухо-Соленовскую 
белку застопорилось 
из-за отсутствия проект
ных ж елезобетонны х 
блоков № 93.

И тогда, чтобы не с о 
рвать строительство это
го небольш ого, но важ
ного  объекта, начальник 
СМУ-7 управления строи
тельства механизирован
ных работ В. П. Ники
тин предложил иеполь- 
•оавть другие  блоки, 
C K -I, которые изготов
лял и взялся поставить 
Новочеркасский завод 
ж елезобетонны х изде
лий.

Выполненные  расчеты 
показали, что новые бло
ки не только подходят 
по нагрузке, но и поз- 
(о л яю г заменить проект 
ную трехочковую водо
пропускную трубу на 
двухочкорую, сократив 
при зтом длину сооруж е 
ния на семь  погонных 
м етр о».

Проектировщ ики ин
ститута «Ю жгипровод- 
*о з»  одобрили предло
жения и поправки инже
неров.

Благодаря их внедре
нию на строительстве 
плотины сэкономлено 
116.771 рубль.

Н. ЯСТРЕБОВ, 
наш внешт. корр.

За счет
тэкк

По планам ТЭКК на 
Волгодонском химиче
ском заводе работают 
2 2 1 4  человек. За пер
вое полугодие текуще
го года эта форма со
циалистического сорев
нования принесла за
воду экономии на 
101 ,3  тысячи рублей.

Победителем стал цех 
NS 3. З десь выполнены 
все р азделы : техника,
экономика, качество', 
коммунистическое воспи 
тание.

Так, эффективность 
производства повыси
лась, когда был автом а
тизирован процесс под

сушки жирных спиртов, 
установлена емкость дня 
сбора метанола...

За счет этого увеличи
лась и цифра лицевого 
счета экономии цеха на 
18,6 тысячи рублей.

S цеховом плане ТЭКК 
по разделу качества за 
писано: сдавать с перво 
го  предъявления 99 про
центов продукции. За 
шесть м есяц ев ни один 
участок, ни одна брига
да не получила от ОТК 
замечаний по качеству, 
Отдельные участки под
твердили доверенность 
ОТК.

В. ТАРТАНОВА, 
начальник 

лаборатории НОТ.

Завод 
подешевел
Зам ы сел изменить тех

нологическую линию при 
готовления асф альтобе
тона на АБЗ в целях 
сокращения затрат на 
его строительство и 
эксплуатацию зародился 
не сразу.

Начальник СМУ-5 Ана 
толий Андреевич Кон
стантинов и главный ин
ж ен ер СМУ-5 Анатолий 
Иванович Ш евцов, позна 
комившись с документа
цией предприятия, вм ес
то склада заполнителей 
с приемным устройст
вом предложили выпол
нить эстакаду с  прием
ными площадками для 
разгрузки щебня.

Технический совет
«П ромстроя», проверив 
и проанализировав р ас
четы, признал предлож е 
ние годным.

Оно было внедрено f  
производство. И в р е
зультате на строительст
во асф альтобетонного 
затрачено 498,95 тысячи 
рублей.— на 25,8 тысячи 
рублбй меньш е проект
ной стоимости.

Н. ВАСИЛЬЕВ.

НА ТРУДОВОЙ 

ВАХТЕ —

МОНТАЖНИКИ

О Т Р У Д О В Ы Х  У С П Е Х А Х  

М О Н Т А Ж Н И К О В  « Ю Ж С Т А Л Ь -  

К О Н С Т Р У К Ц И И »  Р А С С К А 

З Ы В А Е Т  С Т А Р Ш И Й  И Н Ж Е 

Н Е Р  ОТИЗ В. ЛЕДЯЕВ.

Коммунист И. И. Бе 
лозеров возглавляет 
бригаду электромонтаж 
ников треста «Кав- 
электромонтаж», кото
рая работает на глав
ном корпусе Атомма
ша. Бригада монтирует 
трансформаторные под
станции и все электро
монтажные работы вы
полняются с высрким 
качеством.

На снимке: И. И.
БЕЛОЗЕРО В.

Фото В. Яшина.

Отличный сварщик
С В А Р Щ И К  П. З В Е З Д И Л И Н  СТАЛ П 06ЕД И1ЕЛЬГИ СОЦ ИА 

Л И С Т И Ч Е С К О Г О  С О Р Е В Н О В А Н И Я  В « Ю Ж С I А Л Ь П и н -  
С Т Р У К Ц И И »  Н А  З В А Н И Е  « Л У Ч Ш И Й  ПО П Р О Ф Е С С И И ».

ЕГО Е Ж Е С М Е Н Н А Я  Н О Р М А  В Ы Р А Б О Т К И  С О С 1АВ Л Н - 
ЕТ 188 П Р О Ц Е Н ТО В. А ЭТО З Н А Ч И Т ,  ЧТО 11. ЗВЬЛД И Л ИМ  
З А  С М Е Н У  С В А Р И В А Е Т  ДВЕ Т О Н Н Ы  306 К И Л О Г Р А М М О В  
В С Е В О З М О Ж Н Ы Х  М Е Т А Л Л О К О Н С Т Р У К Ц И И .

К А Ч Е С Т В О  Р А Б О Т Ы  У  НЕГО ВС ЕГД А ОДНО -  O I -  
Л И Ч Н О Е .

Лучший рабочий
Электрики— первые по

мощники монтажников. 
Ток есть, аппараты ис
правлены и.,, замигал ого
нек влектросварки... Ког
да на объектах первого 
корпуса Атоммаша, где 
трудится коллектив «Юж- 
сталъкс'Нстру'кции >, дежу
рит электрик В. Уваров, с 
подачей энергии все в 
порядке. Если поломка, 
то не надолго. В. Уваров 
— мастер своего дела.

По итогам первого по
лугодия он признан побе
дителем социалистиче
ского соревнования. Ему 
присвоено звание «Луч. 
ший рабочий».

По-комсомольски
Комсомольске - . моло

дежная бригада из *Ю ж- 
стальконструкции*, кото
рую возглавляет Н. Гу- 
ро, в первом и во втором 
квартале выходила- побе
дителем социалистиче
ского соревнования. За 
апрель, май, июнь они 
смонтировали 1278 тонн 
металлоконструкций, вы
полнив квартальный план 
на 108 процентов.

Весомы!! вклад и иерёвы 
полнение задания внесли 
Ю. Бреус, Ф. Бойко. В: и 
Н. Петрикеевы, А. Моло
дых, А. Марченко а дру
гие.

Сейчас комсомольцы 
заканчивают монтаж бло
ков покрытия. Работают 
по-комсомольски Выра
ботка не опускается ниже 
150 процентов' нормы.

ДОГОВОР
Д В У Х
С ТР О ЕК

А Т О М М А Ш  И К О Н С Т А Н Т И Н О В - 
С К И Й  ГИ Д РО У ЗЕЛ  —  Д ВЕ К Р У П Н Е Й 
Ш И Е  Д И Р Е К Т И В Н Ы Е  С Т Р О Й К И  Д ЕСЯ
ТОЙ П Я Т И Л Е Т К И  В РОСТОВСКОЙ ОБ
Л А С Т И .

Н А  Д Н Я Х  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л И  Т Р Е С 
ТА « Д О Н Г И Д Р О С Т Р О Й > И Р О Д С ТВ ЕН 
НОГО Е М У  ПО П Р О Ф И Л Ю  У П Р А В Л Е 
НИЯ С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  М Е Х А Н И З И Р О 
В А Н Н Ы Х  Р А Б О Т  «ВОЛГОДОНСК- 
ЭН ЕР ГО С ТР О Я » З А К Л Ю Ч И Л И  ДОГО
ВОР Н А  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Е  . СО
Р Е В Н О В А Н И Е  во в т о р о м  п о л у г о 
д и и  1977 ГОДА.

Т А К О Й  ДОГОВОР З А К Л Ю Ч Е Н  И 
М Е Ж Д У  К О Л Л Е К Т И В А М И  КО Н С Т А Н Т И  

НОВСКОЙ П Е Р Е Д В И Ж Н О Й  М Е Х А Н И 

З И Р О В А Н Н О Й  К О Л О Н Н Ы  Nt 20 И 
С Т Р О Й У П Р А В Л Е Н И Е М  М Е Х А Н И З И Р О 
В А Н Н Ы Х  Р А Б О Т  N. 1 У С М Р .  А  Т А К 
Ж Е  М Е Ж Д У  Б Р И Г А Д А М И  БГ.ТО НЩ И- 
КОВ, С К Р Е П Е Р И С Т О В  И У Ч А С Т К А 
М И ЭТИХ Д В У Х  П О Д Р А З Д Е Л Е Н И И .

В ХОДЕ Р А Б О Ч Е Й  В С ТР Е Ч И  ПО 
ПОДГОТОВКЕ Д ОГОВОРА В Ы Я С Н И 
Л И С Ь  Н Е К О Т О Р Ы Е  Р А З Л И Ч И Я  3  ОР
Г А Н И З А Ц И И  И П О С Т А Н О В К Е  Д Е Л А  
Н А  Д В У Х  С Т Р О Й К А Х ,  О Т К Р Ы Л А С Ь  
Ш И Р О К А Я  П Е Р С П Е К Т И В А  О Б М Е Н А  И 
В З А И М О О Б О Г А Щ Е Н И Я  О П Ы Т О М .

В. ГОЛОВАНОВ, начальн и к ОТнИ 
у правления стр о и те л ьс тва  м е х а 
низированны х работ тр еста
«Водгодонскэнергострой».

Но нам будет очень 
стыдно, - если свои бригад 
ные обязательства не вы
полним мы сами. Ведь 
главное из них— добиться 
права именоваться коллек 
тиюм имени 60-летия Ве
ликого Октября.

Кроме того, благодаря 
доверию коллектива всего 
треста, наша бригада за
ключила договор на со
циалистическое соревно
вание с бетонщиками 
Н. Ф. Бакуменко с другой 
великой стройки десятой 
пятилетки — .металлурги 
ческого комбината в Ста
ром Осколе.

Итоги соревнования за 
полугодие мы пока что не 
Подводили. И, честно го
воря, хорошо, что не под
водили. А то не миновать 
нам позору набраться.

Ведь, вступая в соревно 
ванне и принимая высо
кие обязательства, мы 
свои СИЛЫ проверили: зи
мой. когда для бетона, все 
знают,— не самая лучшая 
пора, и бригада наша ра
ботала с меньшей числен
ностью. чем сейчас, — мы 
принимали в сутки по 
5G0 - 6 0 0  кубометров бе
тона и поняли, что мо
жем.

Но вот уже два месяца 
сидим на объекте и на 
объемах. которые давно 
пора сдать, а конца рабо
те так и не видно.

Хотя объект, вроде, нуж 
ный и даже срочный, су
дя по тому, что на него 
вместе с нами поставили 
еще и бетонщиков из 
« Гидроспецстроя» ' Мы 
делаем свайный фунда
мент под 16-этажный жи
лой дом в новом городе.

Всей бригадой мы очень 
внимательно читали в 
«Волгодонской . правде» 
материал, посвященный 
проблеме бетона на строй 
ке. Вывод нам ясен: бе
тонный завод может дать 
бетона, сколько требуется, 
если работать нормально, 
в три смены.

Именно так работает 
наша бригада. . Выходим 
на объект и в воскре
сенье: мы понимаем,
жилье-’—дело нужное,дай 
самим хочется побыстрее

закончить объект. И, чест 
ное слово, не обидно ни
чуть было бы за  эти вос
кресенья, если бы не про
падали они даром. Вот, 
24 июля за целый день 
приняли всего... 4  кубо
метра бетона. И это на 
бригаду .в 20 человек!

И будние дни ничуть 
не лучше. Можем принять 
в смену 200  кубгз бетона, 
за сутки— до 600, а полу
чаем — втрое - вчетверо 
меньше!

Что же это выходит? 
Бетонный может дать 
больше, мы можем при
нять больше, — а бетон 
между заводом и объек
том как сквозь землю 
проваливается. Кто же ко
го обманывает?

Вг-'Дь даже 25 июля, 
когда Вы лично, Юрий 
Данилович, были' у нас на 
котловане и пообешали 
на вторую— третью смену 
200  кубометров бетона, в 
первую— вторую нам да
ли 48 , и в третью— 46, 
итого— 94 кубометра.

По нашему обычному 
ритму, конечно, и это — 
праздник. Но на следую
щий день с 8  утра до *12  
мы получили 36 кубов. 
По нормам -это выработ
ка на трех человек, а ос
тальные что же, вроде Н9 
при деле?

В результате такой, t  
позволения сказать, рабо
ты мы отстали от трех 
буровых, которые работа
ют в котловане, на 60  
скважин. А ведь' по тех
нологии разрыв полагает
ся ке больше 3 — 5. Сколь 
ко лишних хлопот и убыт 
ков бестолковой работы 
может быть, если эти 
скважины зальет дождь.

11ам интересно, кто и 
как планирует, готовит, а 

;в особенности, контролиру 
j ет доставку бетона н а'обь 
екты?— Вот, к примеру, 
21 июля. Считалось, что 
нам дали четыре маши
ны. ,Но две из них сдела
ли по рейсу и сошли: то
ли поломка, то ли другая 
причина. А бригада", в 
результате .получила по
ловину запланированного 
бетона.

А в ночную однажды, 
простояв полсмены, мы 
двинулись на бетонный и 
застали там шестерых во 
дит.елей миксеров, кото
рые... спали! Почему ав
топредприятие не контро
лирует работу второй и 
третьей смелы?

Мы надеемся, Юрий 
Данилович, что Вы разбе
ретесь со всеми этими во
просами.

Надеемся также, что и 
у водителей автопроизвод 
ственного объединения и 
у всех остальных, от кого 
зависит производитель
ность труда в бригадах 
на объектах, заговорит 
рабочая совесть, что дис
петчерская и инженеры 
АПО будут пожестче кон 
тролировать работу води
телей. в ночную.

Наша бригада может и 
должна выполнить свои 
социалистические обяза
тельства юбилейного года 
и поддержать честь атом, 
машезцев в соревнова
нии со строителями Ста
рого Оскола.

По поручению товари
щей — совет бригады:
А. ТКАЧ. В . ЧУГУНОВ, 
Р.. КОПЫЛОВ, В . ПЕ
ТУ Х О В — бригадир.
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Политическое просвещение: 

итоги, перспективы

С О В Е Р Ш Е Н С Т В У Е М
С И С Т Е М У
С первого занятия парт

ком «Промстроя» взял 
под контроль качество 
проводимых во всех шко
лах занятий. Уже на пер
вом занятии в системе 
партийного, комсомольско 
го и экономического об
разования во всех школах 
присутствовали закреплен 
ные члены парткома. В 
дальнейшем эта работа 
совершенствовалась.

С целью оказания помо
щи пропагандистам в со
вершенствовании зан ят и ii 
па ртком практиковал по
сылать проверяющего два- 
трн раза подряд к одному 
пропагандисту. После пер
вого посещения проверяю
щий указал пропагандисту 
на имеющиеся недостатки, 
давал советы по лучшей 
организации учебного про
цесса. А затем проверял, 
как его рекомендации вы
полняются.

Вопрос о состоянии по
литической и экономиче
ской учебы неоднократно 
обсуждался на заседаниях 
бюро и партийных собра
ниях подразделе и и й 
«Промстроя», а также на 
парткоме.

Итоги каждого занятия 
. обсуждались на еженедель 
ных планерках секретарей 
партийных организаций и 
председателей построкко-' 
мов.

Во всех школах партий
ного, комсомольского в 
экономического образова
ния за подразделениями 
были закреплены члены 
парткома, постройкома и 
комитета ВЛКСМ.

Итоговые занятая во 
всех звеньях партийной 

, учебы прошли в форме 
собеседования. Главное 
внимание на них было 

■ уделецо вопросам повыше
ния эффективности произ
водства и качества работы 
в десятой пятилетке. Во 
всех школах широко ис
пользовались материалы 
X X V  съезда КПСС, тео
рия тесно увязывалась с 
конкретными делами и за
дачами коллективов.

В  процессе учебы у 
пропагандистов В. П. Мир
ского, Н. Д. Захаровой, 
Г. Ф. Мнзгирева, Н. И. 
Чубарь и ряда других был 
внедрен метод самообра
зования, когда слушатели 
самостоятельно, без помо
щи пропагандиста находи
ли нужную литературу и 
готовили выступления по 
узловым вопросам темы.

Все пропагандисты име
ют личные творческие 
планы. Регулярно .прово
дились семинары пропа
гандистов. На них стави
лись вопросы повышения 
пропагандистского мастер
ства, пути изучения по
становлений партии и пра 
вительства, выступлений 
Л. И. Брежнева, связь те
ории с практикой, о под
готовке и проведении за
нятий и т. д.

Партийный комитет по 
мере возможности инфор
мирует пропагандистов о 
состоянии дел и выполне
нии плановых заданий 
«Промстроем». С нового 
учебного года будут соз
даны опорные школы.

Опыт работы пропаган
дистов Е. Е. Косяковского 
и В. П. Мирского 
по связи изучаемого 
материала с пропаганди
стом обобщается. В 
«Промстрое» создается 
кабинет политпросвеще
ния.

В процессе анализа ито
гов прошедшего учебного 
гада вскрыт ряд недостат
ков: необеспеченность
пропагандистов наглядны
ми пособиями и дополни
тельной литературой, сла
бая теоретическая подго
товка отдельны* пропаган
дистов, формирование 
школ на базе участков, а 
не на базе бригад.

Итоги 19 7 6 — 1977 учеб
ного года были обсужде
ны на заседании партий
ного комитета «Пром- 
строя». За добросовестное 
отношение к выполнению 
важного партийного пору
чения партком наградил 
Почетными грамотами 
пропагандистов Е. Е. Ко
сяковского, В. П. Мирско
го, Н. И. Чубарь, Г. Ф. 
Мизгирева, Г. В. Мило
стивого.

По решению парткома 
разработана комплексная 
программа обучения в си
стеме партийного, комсо
мольского, экономическо
го образования, школы 
партийно - хозяйственного 
актива, учебы бригадиров 
и ИТР на 19 7 7 — 1978 
учебный год.

В настоящее время во 
всех подразделениях
«Промстроя» изучается и 
обсуждается проект Кон
ституции СССР. К работе 
по пропаганде Основного 
Закона привлечены луч
шие наши пропагандисты.

Э. ХОЛКИНА,
заместитель секретаря 

парткома «Промстроя» 
по идеологической 

работе.

Сварщик Валерий 
Телятников с хорошим 
качеством выполняет 
сварочные работы в 
бригаде А. Доспехова 
из управления «Юж- 
стальконструк д н я » .  
Сейчас бригада монти
рует кровлю для бло
ков покрытия главного 
корпуса Атоммаша.

На снимке: В. Т Е 
ЛЯТНИКОВ.

Фото В. Яшина.

ШЕФСКАЯ 
ПОМОЩЬ

ВОЛГОДОНСКОЕ 
УП РАВЛЕН И Е «ЮЖ- 
СТАЛЬКОНСТР У К- 
ЦИЯ* В ПОРЯДКЕ  
ШЕФСКОЙ п о м о щ и  
СТРОИТ ПУНКТ СОР
ТИРОВКИ ОВОЩ ЕЙ  
ДЛЯ СОВХОЗА - ЗА 
ВОДА «ЗА РЯ ».

СЕЙЧАС БРИ ГА ДА 
Н. ИВАНОВА ВЕД ЕТ 
МОНТАЖ КОНСТРУК 
ЦИИ. НАДО СВА
РИ ТЬ. ПРИКРУТИТЬ. 
«РАЗЛО Ж И ТЬ ПО 
ПОЛОЧ К A M» 70
ТОНН МЕТАЛЛА.

ТЕМПЫ РАБО ТЫ  
ДАЮТ ОСНОВАНИЕ 
Н А ДЕЯТЬСЯ, ЧТО 
СТРОИТЕЛЬС Т В  О 
ПУНКТА СО РТИ РОВ
КИ ОВОЩ ЕЙ БУДЕТ 
ЗАКОНЧЕНО К 15 
АВГУСТА.

Т. ЛЕОНОВА.

Письма рабочих ЛОЖНЫ Й вызов
Еще несколько м есяцев назад я 

работал в Саратове электриком в 
производственном объединении «Нит 
рон». По шестому разряду. Была хо
рош ая, любимая работа, достаточно 
высокая,, стабильная зарплата. В не
далеком  будущем обещ али мне 
квартиру. Жена и сейчас в Саратове 
работает контролером ОТ К на хим
заводе.

Наверное, я и сейчас работал бы 
спокойно на старом м есте, если бы 
не прислали мне вы зов из Волгодон 
ска, с завода Атоммаш. В этом вы зо
ве, за  номером 18, гарантировали 
мне работу  по специальности, квар
тиру в течение 6— 12 м есяц е*.

Приезжаю в Волгодонск. В первую  
очередь обращ аю сь в отдел кадров 
Атоммаша. Дают направление в элек 
троремонтный цех, в лабораторию.

Начальник цеха подписал направле
ние. Снова иду в отдел кадров:

— Где жить?

— Не знаем, куда вас и поместить, 
— отвечают.— Жилья у нас нет.

в завкоме получил такой же ответ.

Работу по специальности и место 
для временного  проживания предо
ставили мне в ПМК-13 «Волгодонск- 
водстроя». Вот только одного никак 
не м огу понять: зачем ж е посы
лать вызов, обещать, срывать чело
века с  работы, если даже месте в 
общежитии нег возможности предо
ставить? По-моему, нельзя так без
ответственно играть судьбой челоае- 
ка, его семьи.

В. ОСТАПИШИН, 
член КПСС, электрик ПМК-13.

9  Д есятой пятилетке — Знак качества

от сыт до пщщнн
К о лле к ти в . В олгодонского  хим и ческого  завода 

обязался ■ нынеш ней п я ти ле тк е  в ы п уска ть  27 
процентов своей п родук ци и  высшей категории 
качества. Эта задача реш ается сейчас. На завод* 
внедряется соревнование см еж ников, с у ть  которого  
сводится и том у, ч то  каж дая бригада, уч а сто к , 
цех даю т качественную  продукци ю . И та к  по всей 
те хн ологи ческо й  ли н и и , о т сы рья до готовой про
дукц и и .

Сегодня мы рассказываем о том , как внедря
ется эта  форма соревнования, кание задачи с то я т 
перед коллективом  завода.

А. Д. ЕРМ АКОВ, 
главный технолог завода:

— Качество продукции— 
общая забота заводчан. 
Много переговорено на 
эту тему, и сейчас, я бы 
сказал, ’ наступил период, 
когда мы от слов пере
шли к делу.

Уже можно говорить о 
результатах. Так, в нача
ле прошлого года выпуск 
продукции со Знаком ка
чества составлял 5 ,6  про
цента, а за первое полуго
дие нынешнего — 21,6.

Но -для нас это малень
кая цифра. Все понима
ют, что увеличить е» в 
наших силах. И рычагов, 
образно говоря, в подня
тии цифры выпуска про 
дукции высшей категории 
качества до максимума 
явится комплексная си
стема управления качест
вом.

Она предполагает ряд 
направлений, над которы
ми сейчас работает кол
лектив завода.

Это, во-первых, техниче
ская реконструкция про
изводства, связанная с за
меной морально и физиче
ски устаревшего оборудо
вания. Так, недавно была 
смонтирована и освоена 
установка по получению 
активной массы для син
тетических мо ю щ и х 
средств.

Во-вторых,ч замена про
дукции, пользующейся 
слабым потребительским 
спросом. Вместо пасты 
«Ландыш» будем делать 
пасту «Триалан», Решаем 
вопрос о выпуске пено
моющего средства «Селе
на» и т. д.

В-третьих, подготовка и 
обучение кадров. У нас 
есть участки, бригады, где 
рабочие владеют неоколь- 
ними специальностями. 
Например, в бригаде 
Н. Полегенько, Н. Мон
ченко, А. Ко.вбуха. Одна
ко есть рабочие, которые 
слабо еще знают произ
водство, свои обязанно
сти. А это все сказывает
ся на качестве.

Отсюда и нарушения 
технологической дисциллн 
ны. Исключить их — это 
четвертое направление. 
Здесь особенно возраста
ет роль бригадира, как ру
ководителя производства.

Пятое направление — 
это налаживание связей и 
взаимоотношений между 
отделами, службами, це
хами завода. Здесь у нас 
серьезные пробелы. На
пример, сырье. Его постав 
ляют неритмично. Из-за 
этого цех производства 
СЖК останавливался, бы
вали случаи до 15 раз за 
месяц.

...Как видите, задачи пе
ред коллективом стоят 
серьезные. Они затраги
вают все сферы производ
ства, всю технологичен 
окую линию. Поэтому в 
ответе за качество каж
дый рабочий. И лучшей 
формой соревнования за 
выпуск отличной продук

ции, на мой взгляд, яв
ляется соревнование смеж 
ников.

А. Н. МОНЧЕНКО,
старший аппаратчик 

цеха СЖК:

— Бригадир— фигура на 
производстве заглавная- Я 
за эту мысль голосую 
обеими руками. Водь ка
чество, на мой взгляд, за 
висит от квалификации 
аппаратчиков и правиль 
ной организации труда. А 
это находится в «ведомст 
ве» бригадира.'

Значит, он должен сам 
учиться и учить других. 
У нас есть на кого рав
няться. Например, брига
диры Е, Пу з а н к о в, 
В. Храмцов. У них на про
изводстве не бывает слу
чайностей. Не будет на 
крепителе, допустим, вы
броса, как это произошло 
недавно на заводе. Пото
му как они знают произ
водство, знают людей. А 
без этого бригадир только 
в ведомости на зарплату 
отличается от остальных.

У нас многие работают 
по доверенности ОТК, но 
и многие не оправдывают 
ее. Анализы продукция, 
которые берутся в уста
новленных местах, нч 
всегда указывают винов
ника. Поэтому я предла
гаю расширить сферу 
взятия проб. Чтобы каж
дый аппаратчик умел сде
лать анализы и на деле 
убедился в качестве своей 
продукции. А провести 
эту идею в жизнь— опять- 
таки обязанность бригади
ра.

В . В . ГРИЦЮ К, 
бригадир участка 

жидких моющих 
средств:

должны работать заодно. 
Ведь мы зависим друг от 
друга уже по самой тех
нологической цепочке. На
пример, на качество про
дукции нашего участка 
влияют «грехи» цеха № 4. 
Отсюда поступает плохая 
упаковка. Цех № 3 под
водит нас иногда некаче
ственным спиртом. Там у 
них плохо налажено про
изводство полиэтилена, а 
страдает весь завод.

Уже долгое время ли
хорадит установку суль
фирования в токе серного 
ангидрида, которая постав 
ляет нам сырье. А отто
го «лихорадит» и наш 
участок.

Мы связаны . одной 
нитью. Потому и работать 
нам надо вместе, отвечать 
друг . перед другом за 
качество продукции.

В . А. РЯБЕНКО,
бригадир цеха № 8:

— В  нашей бригаде 20 
человек. Все мастера сво-,! 
его дела. Выполняют са
мые сложные и разнооб
разные заказы. И как 
правило, с отличным ка
чеством.

Но иногда бригаде ста
вят препоны те люди, ко
торые, казалось бы, долж
ны содействовать улучше
нию качества работы, пра
вильной организации тру
да, росту творческой ак
тивности рабочих.

Я имею в виду, прежде 
всего конструкторский от
дел. До сих пор мы не 
получаем единых черте
жей для пресс-форм, хотя 
уже 10 лет изготовляем 
их.

В  бригаде у нас люди 
творческие, смекалистые. 
Но почему-то нам никак 
не представят темник ао 
рационализации.

Что сказать о введения 
соревнования смежников? 
Дело хорошее, даже необ
ходимое. Усилится рать 

Наша продукция— для бригадира на производст- 
людей, потому мы все ве. а выиграет прежде 
бригадиры производства всего качество продукции.

Н. И. АНДРЮЩЕНКО, 
председатель завкома профсоюза:

—-Ясно, как день, что если на каждом уча
стке технологической линии не будет срывов 
по качеству, то и конечная продукция будет 
отличной. Вот поэтому, мы и решили ввести 
соревнование по качеству всей технологиче
ской цепочке: от сырья до готовой продукции, 
так называемое соревнование смежников.

Это очень серьезное и хлопотливое дело. 
Судите сами: порошок, прежде чем выйти с 
конвейера, проходит участки окисления, омы
ления, дистилляции, производства СЖК, цех 
№ 3... Десятки операций, сотин людей... И 
все зависят друг от друга.

Например, недавно при подведении итогов 
оказалось, что на участке окисления качест
венно сработала бригада А. Монченко, на 
участке дистилляции —  В. Крупина, а вот 
цех № 3  не смог уложиться в стандарты ка
чества, н это отрицательно сказалось на про
дукции цеха № 4...

Мы понимаем, что производство зависит 
прежде всего от бригадира. И поэтому дела
ем ставку на них.

Совещание бригадиров, на котором стоял 
вопрос о соревновании по качеству по всей 
технологической линии, поддержало' эту ини
циативу.

Было высказано ищого соображений, пред
ложений, претензий. Их цель одна. Продукция 
Волгодонского химзавода должка быть отлич
ной. Мы работаем для удовлетворения запро
сов потребителей, на главную задачу деся
той пятилетки.
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ческое обязательство кол
лектива первого участка 
ПМ К-13 треста «Волго- 
догстокводстрой»— до кон
ца этого года построить и 
сдать в эксплуатацию де
вятиэтажное общежитие 
на 6 4 0  мест. Строить 
этот объект начали более 
трех месяцев назад, но

Всего на объекте сей
час работает 18 человек, 
в том числе 12 каменщи
ков, да и тем из-за от
сутствия конструкций и 
материалов нечем зани
маться по своей специаль 
ности. Поэтому камен
щики четвертого разряда 
вынуждены брать в руки 
лопаты и переворачивать

дальше нулевого цикла pa J землю, делать подкрано-
боты
лись.

пока не продвину-

В чем же причины та
ких медленных темпов?

Чтобы развернуть рабо
ты широким' франтом, 
нужно прежде всего обес
печить стройку железобе
тонными конструкциями. 
Надо, к примеру, 44  пли
ты перекрытий, а завезли 
на стройплощадку только 
12, да и .то в самый по
следний момент. Нет пе
ремычек Б -13, а они нуж
ны в большом количест
ве.

Совершенно не уком
плектована стройка лест
ничными маршами и пло
щадками. Нет колонн 
блоков под них.

вые пути. Естественно, 
при такой организации 
труда и заработки у стро
ителей низкие и настрое
ние не самое лучшее.

Партийными, ________
ми и хозяйственными ор
ганами города разработа
ны комплексные планы 
мероприятий по обеспече
нию эффективной и каче
ственной работы без от
стающих. Ход выполнения 
этих мероприятий находит 
ся под постоянным наблю
дением городского коми
тета народного контроля.

Только за первое полу
годие текущего года го
родской комитет народно
го контроля провел 54  
рейда - проверки (на 13 
больше соответствующего 
периода прошлого года). 
Итоги 18 проверок коми
тет рассмотрел на своем 
заседании.

Чаще стали проводить 
проверки и рассматривать 
вопросы выполнения пла
нов и социалистических 
обязательств, соблю.7эния 
государственной и плано
вой дисциплины также ко
митеты, группы и посты 
народного контроля на 
предприятиях.

Хорошо влияют на ра
боту своего предприятия 
народные контролеры 
опытно - эксперименталь
ного завода, где председа-

Кирпич на базе хотя и 
имеется, но некачествен
ный, нестандартный. К то
му же возят его навалом, 
не на поддонах. Поэтому 
получается много боя, ко
торый идет в отходы.

А керамического кирпи
ча для облицовочной фи
гурной кладки, которого 
надо 3 0  тысяч штук, во
обще нет.

Инвентарных подмос
тей на четыре секции 
имеется всего лишь пять, 
да н те мало пригодны к 
использованию. Их прихо
дится перетаскивать с 
места на место. Сказали' 
об этом как-то начальни
ку ПМК-13 В. М. Де
ментьеву, а он сделал 
вид, как будто и не слы
шал.

Не отрегулированы так
же вопросы условий труда 
и быта -рабочих. Даже во
да питьевая не подвозится, 
приходится ходить и про
сить у соседей.

— Наладить йы мате
риально-техническое снаб
жение, — с тоской гово
рит мастер Б, М. Гатилов, 
— да людей добавить хо
тя бы еще с десяток, что
бы организовать двух
сменную работу. Вот тог
да бы и дело пошло луч- 

и ’ше, веселее. А так, что за 
работа—  не бей лежаче
го.

С высказыванием масте
ра нельзя не согласиться. 
Если строящееся общежи
тие на 6 4 0  .мест и дальше 
будет находиться на поло
жении пасынка у руково
дителей ПМК-13 и треста 
« Во лгодонс мюдстрой », то 
юбилейные обязательства 
строителей по его вводу 
в нынешнем году окажут
ся под угрозой срыва.

Рейдовая бригада:
В. А Л ЕК С Е Е  В,
В. ОВЕЧ К И Н А ,
А. К РА ВЦ О В— ка
менщики; Н. ВО РО 
НОВ — звеньевой ка
менщиков ПМК - 13;
Л. Ц А РЕГО РО ДЦ ЕВ 
—  член городского 
комитета народного 
контроля.

советски- |телем группы Ю. С. Лев- 
цов.

В конце 19 7 5 ’ года на 
заседании городского ко
митета руководство этого 
завода было подвергнуто 
критике за низкое каче
ство и срывы выполнения 
плана по номенклатуре, 
особенно грейдеров на 
экспорт. В  ноябре прош
лого года комитет заслу
шал вопрос о ходе выпол
нения плановых заданий 
по росту производительно 
сти труда и снижению се 
бестоИ'Моста продукции.

Руководителям завода 
было указано на неудовлет 
верительное использова
ние станков, механизмов, 
низкую культуру произ
водства и другие недостат 
ки.

Из .этой критики были 
сделаны правильные вы
воды. Администрация и 
парторганизация завода 
оперативно разработали и 
согласовали с министер
ством вопросы доуком
плектования предприятия 
современными станками и 
механизмами, мобилизова 
ли дополнительные ресур
сы на участках подготов
ки производства и осуще

ствили ряд других мер, 
позволивших улучшить 
дело.

В  результате за первое 
полугодие этого года 
опытно - эксперименталь
ный завод выполнил план 
по всем технико-экономи
ческим показателям. А  по 
итогам первого' квартала 
даже стал победителем в 
соревновании города.

Другой пример. Группа 
народного контроля сов
хоза-завода «Заря» во гла 
ве с В. J\I. Лосевым взял- 
под свой контроль уста
новку и использование им
портного оборудования и 
выпуск на нем товаров на 
родного потребления. В 
итоге план выпуска то
варов народного потребле
ния выполнен на 139,8  
процента. Это показатель 
выше среднего по городу.

В  целях улучшения ра
боты групп и пж тов на
родного контроля весь 
внештатный актив город
ского комитета раскреп
лен за головными группа
ми для оказания им врак-* 
тической помощи.

Проделанная органами 
народного контроля рабо
та способствовала тому,

что за второй квартал 
этого года число коллек
тивов, не выполнивших 
план, значительно сокра
тилось. Если за первый 
квартал на промышлен
ных предприятиях отста
вало четыре цеха, 10 уча
стков, 37 бригад, 91 2  че
ловек, то за второй квар
тал отстающих цехов нет, 
участков —  один, бригад 
— четыре, рабочих — 
31.

Число отстающих со
кратилось, но они, к со
жалению, еще есть. План 
по генподряду за первое 
полугодие выполнили все 
строительные организации 
города. А собственными
силами 15 коллективов
СМУ из 41 не справились 
с полугодовой програм
мой.

Но ведь наша цель — 
работать вообще без от
стающих. Значит, чтобы 
ее достичь, надо удвоить, 
утроить наши общие уси
лия.

Н. ЛЫ САКОВА, 
инструктор городского 

комитета народного 
контроля.

Го роде кой 
комитет 
народного 
контроля

Решением первой сес
сии городского Совета 
16-го созыва городской ко 
мнтет народного контроля 
утвержден в составе 11 
человек. Председателем 
комитета назначен Нико
лай Александрович Р у
даков. Инспектором коми
тета утверждена Нина 
Петровна Лысакова. Кро
ме этих товарищей, в со
став комитета вошли
A. А. Александров — зам. 
председателя горисполко
ма, А. В . Асеев — дирек
тор филиала «Пушинка»,
B. К. Базавов — заведу
ющий организационным 
отделом ГК ВЛКСМ , В. И. 
Грицай — зам. управля
ющего трестом «Волго- 
донскэнергострой», Г. Г. 
Кдючнк — старший ап
паратчик химзавода, 
А. Д. Половников — ди
ректор опытно - экспери
ментального завода, Л. Я . 
Царегородцев — зам. ре
дактора газеты «Волго
донская правда», Г. В . 
Шевченко — зав. промыш
ленно - транспортным от
делом горкома КПСС, 
Л. И. Яковлев — зам. ди
ректора завода Атоммаш.

КОНФЕРЕНЦИЯ НА ВСЕСОЮЗНОЙ...
Состоялась' 

цйя народных контроле
ров на строительстве 
Атоммаша. В  ее работе 
участвовали делегаты 
всех подразделений треста 
«Волгодонск э н  е р г о- 
строй» и его субподряд
ных организаций, а так
же секретари парторгани
заций и парткомов.

Были обсуждены итоги 
работы народных контро
леров Всесоюзной ударной 
стройни за первое полуго
дие текущего года и наме
чены меры по ее улучше
нию в будущем. На кон
ференции избран комитет 
народного контроля трес
та «Волгодонскэнерго- 
строй» в составе 15 че
ловек (на правах райко
ма).

Председателем комитета 
народного контроля из
бран Анатолии Никитович 
Косогов.

При комитете народного 
контроля стройки орга-ни-

конферен-1 зуются внештатные отде
' лы: организационный, про
изводственно - строитель
ный, механизации строи
тельства и транспорта, тех 
ники безопасности и быто
вого обслуживания и бюро 
предложений и жалоб тру 
дящихся.

При организационном 
отделе создаются секторы 
информации, организаци
онной работы по подбору 
народных контролеров и 
состава низовых звеньев 
(групп, постов, проведе
ние довыборов), организа
ции учебы народных кон
тролеров и .по контролю 
за исполнением; при про: 
изводственно - строитель
ном отделе — секторы по 
контролю . за качеством 
строительства и выполне
нием работ, по контролю 
за выполнением плановых 
объемов, экономический; 
при отделе механизации 
строительства и транспор
та — секторы по контро

лю за эксплуатацией ме
ханизмов и транспорта, за 
соблюдением графиков 
техухода и качеством ре
монта механизмов и ма
шин, за качественны-, 
ми показателями исполь
зования механизмов; при 
оцделе техники безопас
ности и бытового обслу
живания — секторы по 
контролю за бытовыми 
условиями в общежитиях, 
за состоянием техники 
безопасности труда на 
строительстве и по кон
тролю за работой столо
вых, буфетов, ларьков, 
ателье и пунктов бытово
го обслуживания; при бю
ро предложений и жалоб 
трудящихся — секторы 
контроля з а . организацией 
работы по приему писем 
и посетителей руководите
лями подразделений тре
ста и проверке причин жа 
лоб и заявлений, поступа
ющих в комитет народно
го контроля.

Нужна массовость
Из месяца в месяц 

справляется с социалисти
ческими обязательствами 
по достойной встрече 60- 
летия Великого Октября 
коллектив завода Атом
маш. А полугодовое за
дание по реализации он 
выполнил на 100 ,5 ; по 
тоннажу — на 114; про
изводительности труда — 
на 108 ,3 ; прибыли — на 
100 ,4  процента.

Свой вклад в достиже
ние этих показателей внес
ли общезаводская и цехо
вые группы и посты на
родного контроля. Они по
стоянно осуществляют 
контроль йа исполнением 
директив партии и прави
тельства нашим коллекти
вом, за выполнением го
сударственных планов, 
заданий и принятых соци
алистических обяза
тельств. Кроме того, в 
Центре внимания . народ
ных контролеров всегда 
находятся ход освоения 
мощностей третьего кор
пуса и строительство пер
вой очереди завода Атом
маш.

Общезаводская группа 
регулярно работает с 
вновь избранными контро
лерами по разъяснению 
задач, по решению орга
низационных вопросов.

Работу она ведет по
плану, который составлен 
на этот год, является кон
кретным и включает наи
более актуальные пробле- 1 
мы жизни и деятельности 
коллектива предприятия. 
Например, в этом году 
проводили проверки каче
ства строительства жилья 
и объектов соцкультбыта. 
А также складирование, 
учет и отпуск материалов 
и оборудования на складах 
управления капитального 
строительства.

Итоги каждой проверки 
заслушиваем на собрани
ях группы, где вырабаты
ваем рекомендации по уст
ранению выявленных не
достатков. Результаты 
проверок предаем гласно
сти. Ряд вопросов, подня
тых народными контроле
рами, нашел отражение в 
приказах по заводу.

роля систематически про
веряет использование ра
бочего времени. По ее ини
циативе введен журнал 
учета опоздавших на ра
боту. Контролируется на
чало работы производст
венных участков. Рацио
нальность использования 
рабочего времени прини
мается во внимание при 
ежедневном подведении 
итогов соревнования и 
распределения классных 
мест.

Немаловажная роль при
надлежит контр.олерам в 
борьбе за экономию и бе
режливость. Особенно 
электроэнергии. Напри
мер, в корпусе № 3 преж
де был только один рас
пределительный щиток. 
От него включалось осве
щение всего корпуса. По 
инициативе нашей группы 
на каждом важном произ
водственном участке по
ставлен свой распредели
тельный щиток, приказом 
по заводу определены от
ветственные за экономию 
электроэнергии.

Это позволило сэконо
мить немало электроэнер
гии.

За счет контроля за со
блюдением норм расхода 
достигается также эконо
мия нислорода и пропана.

Проделана работа конт
ролерами и по сбору ме
таллолома.

Свою деятельность за
водская группа народного 
контроля осуществляет в 
контакте с «Комсомоль
ским прожектором», ко
миссиями профсоюза.

Из вновь созданных 
групп народного контро
ля следует отметить хо
рошую работу группы от
дела главного сварщика, 
возглавляемой инжене- 
ром-технологом коммуни
стом В. А. Шишковым.

Однако, надо прямо
сказать, что работа народ
ных контролеров на завс-

троль заводской группы 
за работой цеховых групп 
и постов народного контро 
ля. Пользуясь этйм, не
которые недавно создан
ные группы народного 
контроля еще и не при
ступили к работе.

Но главный недостаток 
—  малочисленность систе
мы народного контроля ка 
заводе, на что нам спра
ведливо указал городской 
комитет народного конт
роля. В  самом деле, кол
лектив завода сейчас на
считывает свыше четырех 
тысяч человек. И на эту 
армию приходится лишь... 
38  народных контролеров, 
работающих в цехах и от
делах. Общезаводская 
группа насчитывает толь
ко 11 человек. Организо
вано три цеховые группы 
и десять постов народного 
контроля.

При такой малочислен
ности, естественно, мы н * 
можем охватить . контро
лем все звенья производ
ства.

Второй очень большой 
недостаток — прагаичв- 
окое отсутствие руковод
ства народными контроле
рами со стороны партий
ного комитета завода во 
главе с Ю. И. Долгополо* 
вым. Партком заводя по
ка оставляет без должно
го внимания работу групп 
народного контроля. С его 
стороны не было никаких 
указаний, направляющих 
нашу работу. Результаты 
нашей работы парткомом 
не проверяются.

Практически нет связи 
групп народного контрол* 
с партийными комиссиями 
по контролю за хозяйст* 
венной деятельностью ад
министрации. Да эти ко
миссии еще и не созданы 
даже в крупных первич
ных организациях.

Устранение этих иедо- 
статков поможет значи
тельно улучшить работу

де еще недостаточно эф групп и постов народного 
фективна. А за последнее контроля на заводе, 
время она ослабла. Ска- И. КА ЛА БУХО В,
зывается отдаленность 
■друг от друга цехов и от-

Грудпа народного конт- делов завода, слабый к со

председатель группы 
«родного контроля 

•«вода Атоммаш,
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О коллегах, 
о себе
Коллективный просмотр 

фильма «Всего одна ночь», 
посвященного нелегкой и 
подчас опасной работе со 
трудников уголовного ро
зыска, провели в кинотеат
ре  «Восток» комсомольцы 
городского отдела внут
ренних дел.

О своей работе, о това
рищах, рассказал перед 
началом фильма старший 
инспектор уголовного ро
зы ска ГОВД В. И. Серо».

Тепло говорила о своих 
коллегах и их нелегком 
труде старший инспектор 
группы кадров, секретарь 
комитета ВЛКСМ ГОВД 
И. А. Бу*к.

Фильм вызвал живой ин
терес у участников про
см отра. Решено впредь 
фильмы, рассказываю щ ие о 
работе милиции, смотреть 
вм есте и обсуж дать.

Р. ТОМАШЕВИЧ, 
директор кинотеатра 

«Восток».

Обсудили 
проект
На совместном партийно- 

ком сом ольском  собрании 
работники городского отде
ле внутренних дел обсуди
ли проект новой Конститу
ции СССР.

С докладом выступил на
чальник ОВД В.' Е. Минкин. 
I  обсуждении доклада при
няли участие начальник след 
ственного отделения отдела 
внутренних* дел И. С. М о
р о зо в , инспекторы ОБХС, 
сотрудники отдела.

О задачах, стоящих пе
ред  комсомольцами отдела, 
в  необходимости соверш ен
ствовать стиль работы го
ворили участковый инспек
тор В. Буцкий, старший ин
спектор детской комнаты 
милиции В. Белякова.Г

М. ЛАНИН, 
секретарь партийной 

организации.

Дежурство на улицах !
города, лроф илактнче .
ская ракота— все иод- j 
чинено единой дели — 
сделать Волгодонск 
ооразцовым городом.

На снимке: идет оче
редное заседание шта- 
оа народной дружины. 
Слева н а и р а в о;
В. МЫМРИН, коман
дир дружины А. В А 
СИЛЕНКО, В. ЯГ- 
ЛОВ, секретарь парт
бюро СМУ-1 10. b b i-  
БОРОДОВ.

Б Е З О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь
Мы уже говорили о том, 

какой огромный ущерб 
наносят государству лю
ди, живущие' без пропис
ки или даже без паспорта. 
Эти «неучтенные» меша
ют нормальному снабже
нию города продуктами и 
различными товарами 
(ведь расчет производит
ся на количество людей, 

; живущих в го|юде, а учи
тывается только прописан 
ное население, часто они 
оказываются ранее суди
мыми, неплательщиками 
алиментов или объявлен
ными во Всесоюзном ро- 

| зыске как государствен
ные должники или пре
ступники.

I В городе еще много не
прописанных, - особенно, 

■среди работников треста 
| < Волгодонска н е р г о- 
1 строй». Так, в одном толь 
ко . общежитии «Волго- 
донскэнергостроя» по ули 

,це Волгодонской, № 16
| из проверенных в один 
; вечер 142 человек 18 
оказалось проживающими 
без прописки.

Но особенно удивляет и 
возмущает безответствен
ность людей,’ которым по 
долгу службы нужно быть

очень ответственными —
работников отделов кад
ров и руководителей,пред 
приятий, принимающих на 
работу без прописки.

Ведь принимают даж# 
на материально ответст

венные должности! Так, в 
горкоммунхозе на долж

ность главного бухгалте
р а  без прописки и трудо
вой  книжки была принята 
Р. А. Белова, которая 

I разыскивалась как гос- 
должница Пролетарского 
ОРСа № 4. Работая зав
магом, она вместе с про
давцом допустила недо
стачу и растрату на сум
му 25 2 5 3  рубля, была 
привлечена к уголовной 
ответственности, но в свя 
зи с амнистией освобож
дена.

Аналогичные случаи 
есть и в тресте «Вол го - 

|донскэнергострой ». Так, 
'были приняты без про
писки на работу прорабы 
>УСМР и СМУ-14 JI. А. 

J Мих;.йличенко и Е. В. По- 
[тапов, старший бухгалтер 
|тов.. ^еримова, инженер- 
экономист СМУ-8 «Завод- 
■!строя» С. Н. Абраменко.
| Часто паспортистки,
! выполняя указания руко

водящих товарищей, вы
писывают справки для от
дела кадров о прописке 
еще не прописанных това 
рищей. А потом эти лю
ди живут без прописки 
по нескольку месяцев. В 

(52  квартале, например, 
I до сих пор не Прописано 
|2У0 семей.
! Руководителям, которые 
\периодически «забывают»
, О том, что подобные вещи 
^недопустимы, мы напоми- 
•наем, что по положению 
об' ответственности за на- 
р\:нение правил паспорт
ной системы

« д о л ж н о с т н ы е  л и ц »
п р е д п р и я т и й , у ч р е ж д е 
н и й  и о р га н и з а ц и й  за 
п р и е м  на  р а б о т у  г р а ж 
д ан  без п а с п о р т о в ... а 
т а к ж е  г р а ж д а н , п р о ж и в а  
ю щ и х  без п р о п и с к и , п о д 
в е р га ю т с я  в а д м и н и с т р а 
т и в н о м  п о р я д к е  ш т р а ф у  
в р азм е р е  до 10 р у б л е й .

То ж е  н а р у ш е н и е , д о 
п у щ е н н о е  л и ц о м  посл е  
п р и м е н е н и я  к  н е м у  в те 
ч е н и е  го д а  м ер ы  а д м и 
н и с т р а т и в н о го  в з ы с к а 
н и я  за  т а к и е  д е й с т в и я , 
в л е че т  за со б о й  н а л о 
ж е н и е  ш тр а ф а  в а д м и 
н и с т р а т и в н о м  п о р я д к е  
до  50 р у б л е й » .

Н. БЕЛ О ГУБ, 
начальник паспортного 

отделения, майор ‘ 
милиции.

Пьянству— бой!

О вг>еде пьянства гово
рят и пишут много. Теоре 
тически каждый из нас 
давно и хорошо усвоил, 
что «водка— яд. водка — 
зло и источник всяких не
приятностей». Теоретиче
ски! На практике, увы, 
многие почему-то об этом 
забывают.

Не будем произносить 
длинных монологов о вре
де и пагубных последстви
ях алкоголя. Обратимся к 
статистике.

Около восьми процен
тов всех случаев ненасиль 
ственной смерти происхо
дят от отравления алкого
лем.

Более половины само 
убийств совершается в не
трезвом виде.

55  — 60  процентов не
счастных случаев со смер 
тельным исходом происхо-

ГОРЬКОЕ ПОХМЕЛЬЕ
дит с пьяными.

Более трети всех дорож 
ных происшествий проис
ходит ио иине нетрезвых 
водителей.

Более половины всех 
преступлений совершается 
в состоянии алкогольного 
опьянения, в том числе 
73 ,9  процента убийств,

■ 7 6 .4  процента изнасило
ваний, 9 0 ,9  процента ху- 
1 лиганских действий.' 
j Алкоголики составляют 
|треть всех поступлений 
;в психиатрические боль
ницы мира.

| От отцов, систематиче
ск и  пьянствовавших в те
чении четырех-пя'ш лет 
до рождения детей, в 100 
процентах случаев рож 
даются умственно непол
ноценные дети.

! Достаточно? Хотя, пе- 
I речень всех бед, идущих

от пьянства, можно вести 
еще очень долго.

Попытаемся проанализи 
ровать. Почему люди 
пьют?Пыот от радости, от 
горя, при встрече, при 
расставании, на свадьбе, 
на крестинах, на ново
селье, за успех, за награ
ду, за повышение по 
службе, по случаю празд
ников и на всякий случай.

Вот несколько, записей 
;из журнала профилакти
ческих бесед Волгодонско
г о  медвытрезвителя, 
i Владимир Л.: «Выпил 
Iодеколон (!) на почве се 
|мейных неурядиц».

Виталий Д.: «Выпил с
;горя». О подробностях 
‘рассказывать не хочет».

Василий Ч.: «Выггил
jводки на похмелье в 
' честь дня 8 Марта».

Виталий К.: «Поссорил

ся с женой. Обвинил ее в 
неверности, по этому по
воду выпил со знакомым».

Ну и что, помогло? Не 
стало гор я,' уладились се
мейные неурядицы, вос
становились добрые отно
шения с женой? Что дала 

: выпивка, кроме весьма пе
чального финала— очеред
ного попадания в вытрез
витель?

Алкоголизм не пере
дается по наследству от 
отца к сыну. Алкоголика

м и  не рождаются. Ими 
; становятся. Взрослые лю
д а  сознательно, собствен
ными руками калечат се- 
|бе жизнь.
j В . НЕФЕДОВ,

инспектор 
j профилактики
! медвытрезвителя ,
i отдела внутренних дел.

Пляжные проблемы
© РАЗГАР ЛЕТА . ГДЕ ОТДЫХАТЬ? 
О  У СЕМИ НЯНЕК 
О  НУЖ ЕН ХОЗЯИН

Отшагав половину
припозднившееся было в 
нынешнем году лето ста
ло, наконец, щедрым на 
солнце. Бесконечные дож 
ди сменились, пожалуй, 
чересчур даже жаркими 
днями." И теперь в выход
ные никто особенно не 
раздумывает, чем занять
ся: конечно же, нужно
отдыхать у воды.

iA уж возможностей для 
такого отдыха у волгодон 
цев, казалось бы, больше 
чем достаточно.

Начнем с баз отдыха. 
Многие предприятия
очень серьезно относятся 
к оборудованию и благо
устройству баз, и отды
хать, например, на базе 
опытно - эксперименталь
ного завода или горторга 
— одно удовольствие.

Неплохие базы и у мно
гих других предприятий 
и организаций, но не об
ходится без всевозмож
ных «но». Нет спасатель
ных постов на базах хим
завода (директор М. А. 
Васильев), Восточных 
элекгричес к и х сетей 
(Л. В. Суржин), лесопере
валочного комбината
(Г. И. Демидов). Не толь
ко нет постов,' но и не 
проверены акватории пля
жей на базах целого ряда 
подразделений треста 
«Волгодонск » н « р г о- 
строй»; автотранспортно
го хозяйства (И И. Муру 
гов), VCMP (Н. И. Рулев 
ский). И сколько ни бьет
ся ОСВОД, напоминает, 
просит, требует,— все ос- 
.тается на своих местах. 
Это прямое нарушение 
решения обли с п о л- 
кома «О мерах по улуч
шению охраны жизни лю
дей на воде» и решений 
облисполкома и гориспол
кома «О проведении ме
сячника безопасности, на 
реках и водоемах обла
сти».

Мелочи? Едва ли.
Но хорошие или плохие, 

базы все-таки есть. Во
прос в другом: как к ним 
добраться? Расположены 
ведь они далеко от города, 
и «безлошадным» горо
жанам" практически недо
ступны, никакой общест
венный транспорт туда не 
ходит. А водители того, 
что ходит,— частных ма
шин и заказных автобу
сов— не раз помянут не
добрым словом дороги, 
ведущие на базы. Таких 
немного, наверное, най
дется в округе. Но поче
му-то до них никОму нет 
дела— ни одному предпри
ятию, на чьи базы ведут 
эти дороги.

Итак, на базу отдыха в 
этот выходной вы по ка
кой-то причине (отсутст
вие транспорта, мало вре 
мени и т. д.) не попали. 
Ничего, у вас есть воз
можность позагорать на 
городском пляже, создан
ном два года назад, бла
го, он рядом с городом.

...Мы приехали на пляж 
с начальником горкоммун- 
хоза (в чьем ведении этот 
пляж находится) С. М. 
Сахаровым в будний день, 
утром, и там было тихо и
ПУСТЫННО.

— Д а,— грустно сказал, 
выходя ив машины, Сер
гей Макарович,— что же 
здесь говорить... ■

Говорить было, действи 
тельно, нечего. Немного
численные, прошлогодней 
покраски, а потому непо
нятного цвета, грибки 
(едва ли не единственная 
«пляжная» деталь), едва 
виднелись из-за роскош
ного бурьяна, выросшего 
там, где по идее, должен 
быть песок. Чуть в. сторо
не стоит единственная ка
бина для переодевания. 
Домик спасателей. Вот н 
весь пляж.

Если в прошлом году 
хоть что-то делалось для 
приведения его в долж
ный вид, в нынешнем ру
ки ни у кого не дошли.

Хозяин пляжа— горком- 
мунхоз. Но он, так ска
зать, осуществляет общее, 
руководство. А целому 
ряду городских предприя
тий было поручено испол
комом провести определен 
ные работы.

Грибки, например, долж 
ны были изготовить «Рост 
сельстрой», РСУ и опыт
но-экспериментальный за
вод, скамейки— лесоком
бинат, ВССМУ, «Юж- 
стальконструкция», опыт
но-экспериментальный за
вод, теневые навесы— хим 
завод, «Ростсельстрой», 
«Волгодонск в и е р г о- 
строй»; тенты на грибки 
— комбинат коммуналь
ный предприятий. Химза
вод, «Волгодонскводстрой 
и < Волгодонскэнерго- 
строй» должны были за
везти песок. В графине, 
кстати, стоит последний 
срок исполнения— 25 мая 
1977 года... Увы, график 
остался на бумаге.

На предприятиях не где 
лали, горкоммунхоз не 
спросил. Еще нет на пля
же уборщицы — некому 
следить за чистотой, нет 
телефона— надо ли объяс 
нять, насколько он нужея 
там.

По слухам, в прошлом 
году на пляже несколько 
раз продавали даже квас 
и воду, но вот как-то не 
прижилось...

Впрочем, гораздо про
ще перечислить, что на 
пляже есть, чем то, что 
должно быть, но отсутст
вует.

Пожалуй, стоило бы кан- 
нибудь в воскресенье при
гласить сюда руководите
лей названных предприя
тий на предмет полноцен 
ного отдыха. Может 
быть, тогда «пляжные» 
проблемы превратились 
бы из абстрактных в со-' 
вершенно определенные и 
не сложные, в общем-то? 
А наш пляж стал бы, 
наконец, похож на пдяж? 
С грибками, раздевалка- 

!ми, квасом и чистым жел- 
1тым песком...
! и. д р ю к о в ,
председатель городского 

совета ОСВОД.
Г. ХИЖ НЯКОВА, 

наш корр.

Редактор 8 АКСЕНОВ

Администрация, пар
тийная организация и 
местный комитет лесо
торгового предприятия 
и гортопебыта выража
ют соболезнование род
ным и близким по по
воду скоропостижной 
смерти члена КПСС с 
1946 года

Кравцова 
Григория Яковлевича, 
ветерана города Волго- 
годонекя.

НАШ АДР КС: 3 4 7 3 4 0 , 
г. Волгодонск, ул. Совет
ская, 32-34 .

ТЕЛЕФОНЫ : приемной
— 29-89 ; зам. редактора, 
промышленного отдела
— 26-44; ответственного 
секретаря, отдела город
ской жизни — 24-24;
отдела писем и бухгалте
рии — 24-49 ; коррек
торской — 26-31; типо
графии — 24-74.
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